

## Nouvelles

---

Volume 19, numéro 6 (114), novembre–décembre 1977

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/60027ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

---

Éditeur(s)

Collectif Liberté

ISSN

0024-2020 (imprimé)

1923-0915 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

---

Citer cet article

(1977). Nouvelles. *Liberté*, 19(6), 111–111.

## *nouvelles*

### CRÉATION D'UN CENTRE D'ÉTUDES QUÉBÉCOISES À L'UNIVERSITÉ DE LIÈGE

Maurice Piron, professeur émérite de l'université de Liège, qui fit quelques séjours au Québec, s'est intéressé depuis de nombreuses années à la littérature québécoise. Il a su communiquer à ses élèves sa ferveur pour ce rameau de la littérature française, en l'enseignant à l'intérieur d'un cours consacré à la littérature française hors de France.

De ces approches est né à Liège un « Centre d'études québécoises ». Sa naissance a été officialisée, l'été dernier, au cours d'une réception qui s'est tenue, place du XX Août, à Liège, en présence du recteur, M. Welsch, de professeurs concernés et de M. J. Deschamps, délégué général du Québec en Belgique, accompagné de ses collaborateurs, MM. L. Beau-doin et J.-Cl. Simard.

« C'est pour rendre hommage à l'oeuvre du professeur Piron, ainsi qu'à l'esprit d'accueil de l'université de Liège vis-à-vis de la réalité québécoise, dit M. Deschamps, que le vice-Premier ministre et ministre de l'Éducation du Québec, M. Jacques-Yvan Morin, a tenu à accorder un subside au nouveau centre, en formulant le souhait, et ici de citer les propos de M. Morin, « qu'il permette d'intensifier les échanges entre professeurs et étudiants de Wallonie et du Québec, en vue de l'approfondissement des réalités culturelles respectives pour le bénéfice des deux communautés ».

Ensuite, au nom du gouvernement du Québec, M. Deschamps remit au recteur de l'université de Liège un chèque de 9,500 dollars canadiens ainsi qu'un don de 350 livres, qui contribueront à accroître le fonds d'ouvrages destinés à alimenter l'enseignement et la recherche sur la culture québécoise.

Quant au professeur Piron, il demanda à M. Deschamps de remercier tout spécialement M. Morin qui, aussi rapidement, avait tenu une promesse faite, il y a peu, à Québec. Il lui remit aussi les « Actes », peu connus, publiés à l'occasion d'un colloque tenu à Liège en 1969 axé sur le « Canada français ».